



**Nombre de alumnos: Luisa Bethel López
Sánchez**

**Nombre del profesor: Liliana Villegas
López**

**Nombre del trabajo: Cuadro sinóptico
“Historia y Desarrollo de la Psicología
Clínica”**

Materia: Psicología Clínica

Grado: 5to. Cuatrimestre

Grupo: único

INTRODUCCIÓN

La psicología clínica es una de las ramas de la psicología con más demanda. Su participación en la vida del ser humano es muy común, ya que en ella se pueden tomar terapias e incluso orientación en las problemáticas humanas. Se encarga del estudio, tratamiento y prevención de los trastornos mentales. Su función principal es salvaguardar la salud y el bienestar psicológico de la sociedad. En las siguientes hojas desarrollaremos cuadros sinópticos acerca de la historia y desarrollo de la psicología clínica.

HISTORIA Y DESARROLLO DE LA PSICOLOGÍA CLÍNICA

INICIO

Wundt conocido por ser el fundador de la psicología con su interés de estudio sobre los contenidos conscientes de la mente humana escogiendo las sensaciones como elementos o unidades básicas de la experiencia

Emil Kraepelin como el primer sistematizador de las patologías mentales, que se encargó de estudiar experimentalmente los procesos mentales de la fatiga que son esenciales en la psicología aplicada.

William James que será reconocido por las grandes contribuciones en la historia de la psicología científica debido a su exitosa publicación de los Principios de Psicología en el año de 1890

Hacia 1895 nace el primer centro de medición psicológica en el South Kensington Museum de Londres por Sir Francis Galton que ya comenzaba a interactuar con las primeras pruebas psicológicas

Alfred Binet, que con su "Escala de inteligencia" hizo posible un estudio del enorme problema del retraso mental

Dentro del campo de la personalidad Cattell que es reconocido por la creación de la prueba 16PF

Pavlov también influyó desde una perspectiva más de tipo experimental acercándose a la neurosis

Lightner Witmer como el fundador de la psicología clínica, quien con la creación de la primera revista sobre el mismo tema dio a conocer las primeras investigaciones que se trabajaban en la disciplina, también dio vida al término "medicina psicosomática" en 1918 en un contexto de tipo psicoanalítico

Introdujo la perspectiva de los trastornos funcionales no explicados por las enfermedades somáticas y atribuidos de este modo a conflictos psíquicos

"La Psicología Clínica se deriva de los resultados obtenidos en el examen individualizado de muchos seres humanos (...) la clínica psicológica es una institución pública abierta al servicio de la sociedad, a la investigación propia, y a la formación de los estudiante" (Belloch, 2008, pág. 76).

HISTORIA Y DESARROLLO DE LA PSICOLOGÍA CLÍNICA

HISTORIA Y DESARROLLO DE LA PSICOLOGÍA CLÍNICA EN MÉXICO

Personajes más representativos del comienzo de la psicología: Chávez, Aragón, Gómez Roble day Meza Gutiérrez

La psicología se desarrolla principalmente por consecuencia del interés de ciertas instituciones de tipo educativas, jurídicas y estatales por sus aplicaciones clínicas y psicométricas

La psicología se empezó a impartir como una pequeña clase en la escuela nacional preparatoria relacionada con lógica, filosofía, moral y pedagogía

José María Vigil, es el primer nombre relacionado con la psicología, pues fue quien empezó a impartir clases acerca de la lógica pero también de psicología

El nombre de Rhoda kanaty es relevante debido a que con ayuda de este personaje, la incursión de la psicología en el plan de estudios de la escuela nacional preparatoria empezó a tomarse en cuenta

Adeodato Cháve. Gracias a él y a sus modificaciones, la psicología empezó a tener un crecimiento en México como una disciplina encargada de la educación, según el postulado de Chávez, la psicología debe ser vista de forma experimental

HISTORIA Y DESARROLLO DE LA PSICOLOGÍA CLÍNICA

LA PSICOLOGÍA Y PSIQUIATRÍA: PRINCIPIO DE LA PSICOLOGÍA CLÍNICA

El doctor Meza Gutiérrez, primer director de la Castañeda, quien introduciría al psicoanálisis dentro del método para la intervención de los pacientes, aunado a la idea de introducir una terapia “moral”, que cubriera tanto la parte mental como la orgánica del paciente

Aragón, fue el primero en interesarse de lleno en utilizar un método psicológico para la salud mental, la intención de este personaje fue la de separar a la psicología de la medicina psiquiátrica.

Aragón argumentaba que los médicos no contaban con un adecuado vocablo e identificación para tratar a las enfermedades mentales, las cuales corresponden a la “psicopatología”, donde tienen un papel importante tanto las afecciones como las sensaciones, donde éstas últimas son producto del nervio gran simpático que rige la vida vegetativa

Rafael Santamarina, el primero en introducir de lleno la psicometría a México, en el ámbito de la salud mental, se encargaría de la adaptación y estandarización de pruebas mentales aplicadas a niños de primarias y secundarias.

Santamarina contribuyó a la realización de otro tipo de pruebas psicométricas dedicadas a la medición de las habilidades mentales del mexicano, inspirado en su estancia en la Castañeda

HISTORIA Y DESARROLLO DE LA PSICOLOGÍA CLÍNICA

LA PSICOLOGÍA Y PSIQUIATRÍA: PRINCIPIO DE LA PSICOLOGÍA CLÍNICA

- La psiquiatría es vista como una forma de controlar y excluir a los que no acatan las órdenes impuestas, antes y después de la revolución
- La psicología clínica llega para controlar a los enfermos mentales, pero no sólo a ellos sino también a al público en general, estableciendo lo términos de “normalidad” y “anormalidad”.

Bernstein D. (1986)
Serra, C. (2000) pág. 1 – 16

Actividades de los psicólogos clínicos

1. evaluación
2. tratamiento
3. investigación
4. enseñanza
5. consultoría
6. administración

Concepto de anormalidad y normalidad

Normalidad

La normalidad depende prácticamente del contexto en el que se ubique, dejando en claro su flexibilidad en el medio

La normalidad puede definirse como aquella capacidad que tiene el organismo del ser humano para adaptarse al ambiente y así lograr las respuestas necesarias para reaccionar adecuadamente a las exigencias de un medio exigente y riguroso

Anormalidad

Con base a esta definición se podría describir que la anomalía nace a partir de una alteración del organismo en el proceso de adaptación en el medio

CONCLUSIÓN

Gracias al desarrollo de la historia que vimos en este parcial, pudimos conocer los orígenes de la psicología clínica. La función de ella, como ya lo he menciona, es ayudar en los problemas que se pueden volver trastornos mentales. Cabe aclarar que no necesariamente tienes que ir cuando ya estas enfermo, la psicología clínica puede ser de ayuda para la prevención de trastornos y enfermedades en la mente de los seres humanos. Creo que es de las ramas más pedidas en el campo laboral de la psicología, pienso que esto es porque el impacto que causó su aplicación dio resultados favorables desde su origen hasta el día de hoy.